

# 井口地域づくり協議会だより



ホームページ <https://inokuchi-fureai.com/>

## 12月号 No.56

令和5年11月24日発行  
発行：井口地域づくり協議会  
南砺市蛇喰1009番地  
井口社会福祉センター内  
TEL/FAX 64-2290  
平日 8:30~17:15

## 高齢者訪問事業(11月)を実施

健康・福祉部会

11月18日(土)、高齢者訪問事業を行いました。高齢者世帯のお宅に、民生委員児童委員及び南砺つばき学舎9年生の皆さんが「おはぎ」をお届けし、「急に寒くなりお体に気を付けてください」と元気に声掛けをしました。雨の寒い日となりましたが、9年生の皆さんの笑顔に、高齢者の皆さんも笑顔で答えて頂きました。皆さん、ありがとうございました。



## 表彰おめでとうございます

健康・福祉部会

令和5年度南砺市社会福祉大会が11月17日にじょうはな座で開催されました。多年にわたる活動を通して地域福祉の向上に貢献されたとして、井口地域からは小林久美子様が社会福祉活動者の部で、今井勝紀様、吉井晶子様がボランティア活動者の部で、それぞれ南砺市社会福祉協議会会長表彰を受賞されました。誠にありがとうございます。

## 第4回井口地域移住者交流会(えだまめ収穫祭)を開催

井口の空き家を考える会

10月29日(日)、第4回井口地域移住者交流会を井口社会福祉センター及び丹波黒大豆作付圃場で開催しました。近年移住の3家族7名、南砺つばき育成会と井口保育園父母の会の4家族21名の参加を頂き、和やかに交流しました。今回は、6月の交流会で播種体験をした丹波黒大豆の枝豆収穫祭として行いました。子供たちと一緒に枝豆の収穫を手伝いしてくれました。収穫した枝豆を早速調理して、旬の美味しい丹波黒大豆の枝豆を試食しました。



## 砺波野酒めぐり実施

生涯学習スポーツ部会

前回、コロナの影響で順延になりました「砺波野酒めぐり」を10月23日(月)に再企画したところ、12名の参加がありました。午前には砺波の三郎丸蒸留所を見学し、ウイスキー独特のスモーキーな香りが漂う中解説を聞きました。解説では先人の苦労やこれから世界に向けて日本のウイスキーを広めたいという意欲を感じました。その後、ウイスキーと日本酒の試飲があり、皆さん気持ちよくほろ酔いになりながら、敷地内の竈Flamme 炭三郎で海鮮かまど飯御前をおいしくいただきました。昼食後は井波の若駒酒造に訪問し、樽の酵母を使った純米吟醸「萌」の苦労話を試飲しながら伺いました。

最後にワイン製造販売しているトレポーへ訪問し、ブドウの栽培方法や製造ラインを見学し、試飲をしました。いずれも普段見れない所や、現場の方の話聞いた事が大変良かったと思います。来年度も地域の財産を学習堪能できる企画をしますので、またのご参加をお願いします。



## 【 かな組 ぴーひよろ♪はい♪ 】

## ほいくえんレポート



先日の井口地域のお祭りで獅子舞を経験した子がいます。その後ティッシュ箱で作ったお獅子で遊び始めたことに刺激を受け、みんなも一緒に獅子舞ごっこが始まりました。「ぴーひよろ♪はい♪」と言ってお獅子を手に踊ったり口をパクパクさせたり、また太鼓やドングリや椿の実マラカスを鳴らしてお獅子隊も盛り上げたりしています。最近では「(お獅子)一緒にしよう」「太鼓してー」等友達との関わりもさらに見られるようになってきました。今後も友達や保育士と一緒に獅子舞ごっこを楽しむ中で、少しでも地域の伝統に興味をもってくれたらと思います。



## 12月の講座

### やさしいヨガ - 誰でもできる簡単ヨガ -

日時 12月1日(金)、15日(金)  
午前10時~11時  
会場 井口社会福祉センター「集会室」  
講師 且見 千尋 先生



### 一閑張り

日時 12月14日(木)、21日(木)  
午前9時30分~11時30分  
会場 井口社会福祉センター「サロン室」  
講師 池田 峯子 先生



## お正月フラワーアレンジメント 参加者募集!

活動日 12月23日 土曜日  
時間 午前10時~11時30分  
場所 井口社会福祉センター  
※詳細は別紙をご覧ください。

## お知らせ

地域活性化部会

第34回 南砺いのくち椿まつりの年賀状の作成は致しません。楽しみにしておられた皆様、大変申し訳ありません。

## 井口生涯学習フェスタ開催

生涯学習スポーツ部会

11月3日(金)、4日(土)の井口生涯学習フェスタは天気にも恵まれ、たくさんの来場者で賑わいました。日頃の生涯学習活動の作品展示やステージ発表や、敬老会や教育講演会など共同開催したことで中身の濃いものになったと思います。これからも、井口の芸術文化の祭典を続けていく上で内容を充実させたいと思いますので、新たな提案がありましたらご一報下さい。  
なお、たくさんの関係者の方々にご協力いただきましてありがとうございました。



### 花づくりコンクール表彰式を開催

11月4日(土)に「令和5年度(第34回)花づくりコンクール」の表彰式をいのくち椿館で開催しました。

井口老人クラブ連合会

## 「井口地域敬老会」を開催

健康・福祉部会

11月4日(土)に「令和5年度井口地域敬老会」をいのくち椿館で開催しました。米寿をお迎えの皆様へお祝い状を井口地域づくり協議会の長田会長より贈呈いたしました。併せて、防犯講話として「特殊詐欺の被害に遭わないために」と題して、南砺警察署生活安全係の藤村沙希様より講話を頂きました。

今年度の敬老会は、井口生涯学習フェスタと合同で開催させて頂き、敬老会に引き続きステージ発表があり、館内の作品展示もご覧いただきました。

なお、今年度の米寿を迎えの皆様は、今井芳三様、太田武郎様、吉田昌子様、菊池富子様、吉田熙子様でございます。誠にありがとうございます。



## 井口のお宝パートⅡ・教育講演会を開催

地域学校連携部会

### 井口のお宝パートⅡ「赤祖父山の魅力」

今年は井口のお宝パートⅡ、「赤祖父山の魅力」と題して地域学校連携部会員で城端山岳会会員、道宗道の会会員の開澤浩義さんがお話をしました。赤祖父の魅力である、豊かな自然や豊かな水などについて、四季折々の写真を用いて紹介しました。ブナの原生林にある周囲320cm、直径102cm、樹齢約200年の大木や



赤祖父水郷の12か村によって赤祖父山の自然が守られていることなどが印象に残りました。地域学校連携部会では昨年11月と今年10月に赤祖父山トレッキングを開催しました。これからも地域の方々に赤祖父山の魅力を発信していきたいと考えています。

### 教育講演会「テニスと私、と井口」

井口出身でテニスの日本スポーツ協会公認コーチの梅原幸恵さん(大阪)が、これまでの歩みや故郷への思いを語りました。梅原さんは小学1年生から硬式テニスを始め、中学校から単身で大阪に移り住み、競技に打ち込みました。ジュニア時代から輝かしい成績を収め、ナショナルチームの一員として世界の舞台で活躍。18歳からプロの世界へ飛び込みました。2003年に第一線から退くことを決め、引退試合は「神がかりの力」を発揮して、これまで惜しみなくサポートしてくれた両親の目の前で優勝を果たしました。競技人生を振り返り「家族の支えがあったからこそ、やり続けることで見える景色がある」と語りかけました。井口について「地域全体で子供を育てているのが魅力」とし、心の安らぎを与えてくれる自分にとってなくてはならない場所だと強調しました。



### 『「井口地域」という大きな家族に支えられて』

今年は南砺つばき学舎の酒井校長先生に『「井口地域」という大きな家族に支えられて』と題して講演していただきました。南砺つばき学舎と地域との関わりをたくさんの具体的な例を挙げて分かりやすく説明していただきました。また、後半は子どもたちの笑顔のいっぱい写真が「365日の紙飛行機」の歌に合わせて映り、日頃あまり目にすることのできない学校での様子がよくわかりました。これからも井口地域は南砺つばき学舎の家族として協力し合いながら、学校と井口地域の魅力をアップしていきたいと思いました。

